

Communiqué de presse, Lenzerheide, 23.1.2026

Bergamin candidate à la présidence de Swiss Cycling

Luana Bergamin souhaite devenir la première présidente de l'histoire de la Fédération suisse de cyclisme. La députée grisonne connaît aussi bien Swiss Cycling que le système sportif suisse. Son réseau est vaste, sa candidature largement soutenue ; elle bénéficie de l'appui de personnalités renommées du cyclisme suisse.

Un poste vacant d'une importance majeure est à pourvoir au sein de Swiss Cycling. À l'occasion de l'Assemblée des délégués du 14 mars à Berne, les coprésidents Patrick Hunger et Franz Gallati quitteront leurs fonctions. Luana Bergamin est prête à leur succéder.

« Swiss Cycling est une fédération remarquablement bien gérée, avec une excellente équipe qui tire énormément parti des moyens à disposition », déclare la Grisonne de 40 ans.

Luana Bergamin connaît Swiss Cycling et le système sportif suisse sous différents angles – politique, stratégique et opérationnel. Elle a déjà exercé par le passé la fonction de COO de la fédération cycliste.

« Swiss Cycling est une fédération bien dirigée, avec une équipe engagée qui tire beaucoup des ressources existantes », souligne Bergamin. « Je vois un grand potentiel pour développer la fédération en collaboration avec le comité directeur et le secrétariat général. »

Un profil avec des convictions, une expérience de direction et un large réseau sport-politique

Le profil de Bergamin correspond à Swiss Cycling, car elle réunit compréhension du sport, force de leadership et clarté stratégique.

« Je défends un rôle présidentiel fondé sur des valeurs, l'intégrité et une orientation vers l'avenir – au service de la fédération, des athlètes ainsi que du cyclisme suisse avec l'ensemble de ses membres et clubs », précise-t-elle.

Être présidente ne signifie pas, à ses yeux, être au premier plan.

« Je considère que ma mission consiste à créer, avec le comité directeur et la direction, les conditions permettant aux athlètes, entraîneur·euse·s, collaborateur·trice·s et bénévoles de s'épanouir au mieux et d'accomplir leur travail dans les meilleures conditions possibles. Je considère la diversité de la fédération comme l'une de ses plus grandes forces ; les disciplines cyclistes plus modestes, les responsables bikecontrol et les guides Swiss Cycling me tiennent autant à cœur que nos figures sportives emblématiques. »

Expérience politique et expertise sportive internationale

Sur le plan politique, Bergamin exerce la fonction de députée au Grand Conseil et de vice-présidente du groupe du Centre grison. Sur le plan professionnel, elle est propriétaire de la société Bergamin SportConceptions GmbH.

Dans le sport, son parcours l'a menée du cadre jeunesse de la Fédération grisonne de ski à la fonction de cheffe de mission adjointe lors des Jeux paralympiques de 2016 à Rio de Janeiro, puis au poste de COO des Championnats du monde de biathlon 2025 dans sa région natale de Lenzerheide.

Elle est en outre présidente de l'association Bikeweltcup Lenzerheide ainsi que directrice générale de SwissTopSports, l'association des plus grands événements sportifs récurrents en Suisse, parmi lesquels figure également le Tour de Suisse.

Large soutien du cyclisme suisse

La candidature de Bergamin est soutenue par de nombreuses personnalités de renom.

« Swiss Cycling a besoin d'une personnalité sincère et authentique, qui connaît le cyclisme mais maîtrise également tout ce qui l'entoure. En tant que présidente, Luana Bergamin garantit, grâce à son impressionnant bagage, que Swiss Cycling continuera à fournir un travail de premier ordre – des projets pour enfants à l'élite mondiale », déclare Fabian Cancellara, double champion olympique et propriétaire de l'équipe Tudor Pro Cycling.

Le directeur du Tour de Suisse, Olivier Senn, qualifie Bergamin de « véritable chance » pour Swiss Cycling et pour le cyclisme suisse. Elle pense de manière stratégique, communique clairement et dispose d'une grande crédibilité.

« Luana vit le sport », souligne Senn.

Pour Flurina Rigling, Luana Bergamin est « très clairement le bon choix » pour la présidence.

« Dans son cas, l'inclusion n'est pas un simple mot, mais une véritable préoccupation du cœur. En plus de sa passion et de son expertise, elle dispose également d'une grande compétence sociale. Luana sait rassembler les gens et les enthousiasmer », déclare la multiple championne du monde de para-cyclisme.

Stefan Küng considère également Luana Bergamin comme le bon choix pour la présidence de Swiss Cycling. Elle est bien connectée et dispose d'un accès au monde politique, dont notre fédération peut bénéficier.

« Une fédération n'est forte que lorsque tout le monde tire à la même corde, et c'est précisément cette philosophie que défend Luana. C'est pourquoi je soutiens sa candidature », explique le multiple médaillé des Championnats du monde du contre-la-montre et champion d'Europe.

Aperçu des personnalités soutenant la candidature

L'élection de Luana Bergamin à la présidence de Swiss Cycling est également soutenue par les personnalités suivantes :

- Nino Schurter – le vététiste le plus titré de l'histoire
- Martin Candinas – conseiller national
- Aline Trede – conseillère nationale et coprésidente de la fondation de la relève BeCycling

- Steve Morabito – ancien coureur professionnel, président de Valais Cycling et dernier président du comité d'organisation des Championnats du monde VTT 2025 en Valais
- Markus Pfisterer – ancien directeur de Swiss Cycling, ancien responsable de l'éthique de Swiss Sports Integrity
- Elise Chabbey – gagnante du classement général du Tour de Romandie
- Edi Telser – entraîneur de l'année 2021, entraîneur national route femmes
- Gabriela Buchs – CEO de Cycling Unlimited
- Reto Aeschbacher – ancien CMO/CDO de Scott

Elle se réjouit vivement du large soutien et de la confiance accordée, explique Bergamin, et précise qu'elle s'est également concertée avec le secrétariat général. « Je ressens le soutien de la direction. Sans cette condition, on ne peut pas être présidente d'une fédération. »